

Una Patria: España -::- Un Estado: Nacional-Sindicalista -::- Un Caudillo: Franco

### Nuestra gloriosa Infantería honró ayer a su Patrona

#### Después de la Misa celebrada en la iglesia de San Francisco, a la que asistieron todas las primeras Autoridades, las tropas, entre vítores y ovaciones, desfilaron brillantemente

Ayer, día de la Purísima, el pueblo mallorquín se complació en celebrar grandes fiestas: la fiesta de su celestial Patrona, María Inmaculada, en cada pecho mallorquín tiene un altar, y en cada monte una ermita y la fiesta de la Infantería Española, de la que forman parte millares mallorquines.

Por eso, ya muy de mañana, trasladada la festividad del día a las calles y balcones de la ciudad. Todos los comercios cerraron, pero a pesar de ello, la animación de la ciudad fue intensa, pues la gente deseaba asistir, ya a las misas de comunión general que se celebraban en casi todas las iglesias y numerosas congregaciones y asociaciones piadosas, ya al sermón pontifical de la Catedral o a la fiesta que las fuerzas de Infantería habían organizado en la iglesia de San Francisco.

era natural: nuestro pueblo es devotísimo de la Reina de los Cielos, nuestro pueblo contribuye a la guerra de Salvación de España con millares de infantes, y por eso era casi un deber familiar aprovechar la solemnidad de la Patrona de la Infantería para impetrar la pronta y rotunda victoria de nuestros soldados.

Y haciéndolo, no sólo cumplía con deberes familiares de interceder por quienes corren los azares de la guerra, sino también que se daba cumplimiento a la loable iniciativa de la Delegación Nacional de Frentes y

Hospitales, aprobada y recomendada por todo el Episcopado español, de que ayer se celebrara en toda España el "Día del Cruzado", cuyos nobilísimos fines eran avivar el espíritu cristiano de los que luchan por España, y ofrecer a Dios una reparación por los sacrilegios cometidos en la zona roja, especialmente en las imágenes de Cristo Crucificado, tan abundantes en toda España por la honda devoción a Cristo en la Cruz que siempre ha tenido nuestro pueblo.

Otro fin que tenía el "Día del Cruzado", no podía ser más simpático al pueblo mallorquín: Nos referimos a conseguir, con los donativos que se recogían en los templos, que se pudiese obsequiar a cada combatiente con un pequeño crucifijo, una medalla religiosa u otros objetos piadosos.

La celebración del "Día del Cruzado" en el día de la fiesta mayor de la gloriosa Infantería española no podía ser más oportuna y feliz.

Nuestros infantes, que tienen el honor de contar como el primero de todos ellos al Generalísimo FRANCO, son, en realidad, cruzados de la gran causa de Dios y de España.

Nuestra gloriosa Infantería, dirigida por el genio militar de FRANCO, conducida por sus heroicos jefes y oficiales es invencible. Las victorias ya conseguidas son nuncio de que han de hacer posible que pronto retornen "banderas victoriosas al paso alegre de la paz..."



Momentos antes del desfile Mercedes Sanz conversando con el Comandante General

Ayer, a las doce, y en la iglesia de San Francisco, se celebró solemne misa con que el Cuerpo de Infantería honraba a su celestial patrona la Inmaculada Concepción.

El altar mayor aparecía bellamente adornado y sobre el altar se destacaba una hermosa imagen de la Inmaculada adornada con la bandera nacional, luciendo la iglesia sus más hermosas galas.

A la solemne misa asistieron varias compañías del Regimiento de Infantería con bandera y música.

El Coronel Jefe del Regimiento, señor Rovira, con una comisión de jefes y oficiales del mismo Cuerpo, recibía a los invitados.

Poco antes de las doce llegaron el asistente Jefe de las Fuerzas de Ejército, señor Moreno Fernández; el Comandante General, señor Cánovas; y el Vicealmirante Jefe de la Flota de cruceros, señor Moren; pasando a revisar las fuerzas que estaban formadas en la plaza de San Francisco.

Minutos después llegaba el Obispo de Mallorca, que fue saludado por las primeras autoridades, entrando luego en el templo.

Asistían a la solemne misa —que celebró el Rdo. Sr. don Mateo Nebot— ocupando sitios de preferencia, el Asistente señor Moreno, el Comandante General señor Cánovas, el Jefe de División de cruceros, señor Moren; los Auditores de Guerra y Marina señores Topete y Escardó; el Gobernador civil, señor Fons; el Delegado de Orden Público, señor Enseñat; el Alcalde señor Zaforteza; el Presidente de la Audiencia, señor Delgado; el Presidente de la Diputación, señor Zaforteza, y el Tesorero de Hacienda, señor Fuster, en representación del Delegado.

Asistían también, ocupando sitio de preferencia, la Delegada Nacional "Auxilio Social", Mercedes Sanz Bachiller; el Jefe provincial del Movimiento, don Canuto Boluqui; la Jefe provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señora Sure-

da de Dezcallar; la esposa del Gobernador civil, señora Castellón, y doña María Cánovas Lacruz, Vicepresidenta de la Federación de Accionistas de la Mujer.

Ocuparon, igualmente, puestos preferentes, los generales señores Aguilar, Bañolas, Palou de Comasema y León de Garabito; los cónsules de Portugal, República Argentina, Holanda, Perú y Venezuela, señores Valdés, Jaume, Mulet, Moncada y Martí.

Igualmente estaban presentes los Jefes de Estado Mayor, Infantería, Cuerpo Jurídico, Intervención Militar y Oficinas Militares, Cuerpos que celebraban ayer la festividad de su Excelencia Patrona; nutridas representaciones del Ejército de Tierra, Mar y Aire, elemento oficial y numerosos invitados.

Numerosísimo público ocupaba totalmente el espacio que dejaban libres las representaciones militares y fuerzas que asistían al acto.

**Brillante desfile**  
Terminada la solemne misa, las autoridades —que acompañaban a la Delegada Nacional de Auxilio Social, Mercedes Sanz— se situaron en la plaza de San Francisco para presenciar el desfile de las fuerzas.

Iban en primer término la banda de trompetas y la banda de música —situándose ésta frente a las autoridades— durante el desfile —siguiendo luego las varias compañías que habían asistido a la misa.

El desfile de nuestros infantes, resultó brillantísimo. Iban en columna de a nueve, perfectamente alineadas, mostrando su superior instrucción.

El desfile de las fuerzas fué acogido con grandes aplausos por todo el público, dándose vítores a España al paso de la bandera nacional.

Terminado el desfile, las autoridades se despidieron de la Consejero Nacional Mercedes Sanz, marchando a sus respectivas dependencias oficiales.

En la plaza de Cort y calles por donde pasaron, las fuerzas fueron acogidas con grandes aplausos y cá-

### La fundadora de "Auxilio Social" estuvo ayer en Andraitx

#### La villa tributó a Mercedes Sanz Bachiller una cariñosísima y entusiasta acogida, que presidieron las Autoridades locales todas y Jerarquías del Movimiento

«Tengo el proyecto —nos dijo la Delegada Nacional— de enviaros muchachos de Castilla para que ingresen en la Academia de Flechas Navales: los castellanos suelen ser magníficos marinos»

#### NUEVAS DECLARACIONES DEL CAUDILLO

### “Hay que luchar contra un materialismo que pierde las almas y mata los corazones,, Nuestra fuerza reside en la tradición

“Le Journal de Genève” publica las siguientes declaraciones de nuestro glorioso Caudillo, hechas al enviado especial de dicho periódico en la España Nacional:

«La unidad de España —declara el CAUDILLO— es la clave de nuestra grandeza. La práctica del liberalismo había lanzado a los españoles unos contra otros. Queremos que cesen estas luchas y en la tradición reside nuestra fuerza. Otros pueblos buscan otros caminos, porque son esencialmente distintos de nosotros. Por eso España no sigue su ejemplo. Cuando hablamos de la España Imperial no hablamos de conquistar nuevas tierras, sino de desenvolver las de nuestra Patria, que podrían fácilmente alimentar a 40 millones de españoles. Nuestro Imperio es espiritual. Tenemos una responsabilidad con los que hablan nuestro mismo idioma, pues nuestro ejemplo puede hacerles un daño irreparable.

El sentido imperial es universal. Las relaciones con los demás países no podrían ser útiles si nosotros no fuéramos nosotros mismos. Al luchar contra el comunismo queremos prestar un servicio a Europa, pues el comunismo es un peligro universal. Si sucumbiéramos el peligro sería mayor para los demás pueblos. Hay que luchar contra un materialismo que pierde las almas y mata los corazones. Francia misma está en peligro, pero hay que reconocer que posee ciertas garantías: el Senado en primer lugar, y en último término, el recurso de su patriotismo. En cambio España al seguir normas políticas dictadas desde el extranjero, hubiera quedado sin defensa. Pero nuestro pueblo ha demostrado que conservaba su tesoro espiritual».

do que conservaba su tesoro espiritual».

—Las doctrinas políticas del Estado ¿admiten la libertad de conciencia?—, pregunta el periodista. «Hemos probado nuestra tolerancia con los musulmanes —respondió el CAUDILLO—. España es un pueblo católico pero hay españoles que no lo son. Los protestantes extranjeros podrán ver que sus hermanos gozan de entera libertad. Además, si reclamamos para nosotros mismos la libertad de conciencia, ¿cómo no la concederíamos a los demás?»

Termina el periodista:

El GENERALISIMO mientras hablaba parecía buscar en sí mismo una verdad interior. «Desprecio la mentira», ha declarado en uno de los raros discursos que ha pronunciado. Sus palabras, efectivamente, llevan siempre la señal de este constante esfuerzo de sinceridad que en su boca adquiere naturalmente una forma de emocionante sencillez; una sonrisa de bondad la ilumina. Diariamente invierte horas enteras en buscar en los expedientes de los condenados motivos para poder demostrar su magnanimidad. Firme y derecho, inmovilizable en la adversidad, lúcido y leal el GENERALISIMO FRANCO es la roca sobre la que se apoya la España angustiada y sangrienta».

#### Instituto de Higiene

Servicio de vacunación

Se recuerda al público en general que el servicio de vacunaciones gratuito funciona todos los días laborales, de cinco a seis tarde.

### Son bombardeados con éxito los objetivos militares del puerto de Alicante

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel general del Generalísimo)

El de anoche

Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — Ayer fueron bombardeados con éxito los objetivos militares del puerto de Alicante. Salamanca, 8 de Diciembre de 1938: III Año Triunfal. De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

Después de asistir a la fiesta que, a su Celestial Patrona, dedicó el Arma de Infantería en la iglesia de San Francisco, la Delegada Nacional de "Auxilio Social", acompañada de las Jerarquías de las Delegaciones Nacional y Provincial, del Secretario Provincial del Movimiento, señor Saiz Gralla y del Comandante Militar de Marina, señor Rodríguez Acosta, salió para Paguera, en cuyo hotel almorzó.

De sobremesa, allí acudieron a cumplimentarla el Comandante Militar de Andraitx, Sr. García Serena, con su distinguida esposa, el Alcalde y Jefe local del Movimiento y Jerarquías, que saludaron a la ilustre viajera.

A las cuatro de la tarde, todos juntos salieron para Andraitx, a donde llegaron minutos después. La villa tributó a la fundadora de "Auxilio Social" un entusiasta recibimiento. Todas las fuerzas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS la

Si cariñoso había sido el recibimiento más lo fué la despedida. Los aplausos y los vítores se sucedían, mientras el pueblo de Andraitx, brazo en alto, rendía su homenaje a quien acababa de honrarlo rindiéndole visita.

Unas palabras de Mercedes:

En el "Hotel Victoria", de regreso de Andraitx, tuvimos ocasión de partir unos breves instantes con Mercedes Sanz.

«Estoy —nos dijo— verdaderamente encantada: todo es aquí maravilloso».

Después nos habló con entusiasmo de la obra de los "Flechas Navales", que el Comandante Militar de Marina le había dado a conocer.

«Tengo —fueron sus palabras— gran interés en visitarla y pasar unas horas con los jóvenes marineros. Y, sobre todo, tengo el proyecto de enviaros muchachos de Castilla, para que



Las fuerzas de Infantería desfilando por la plaza de San Francisco.

recibieron, con un gran gentío. Varios bellos arcos, de flores y mirtos, le daban, con leyendas alegóricas, la bienvenida: fué saludada por las Autoridades todas civiles, militares y religiosas, y obsequiada con varios ramos de flores.

Entre la multitud que no cesaba de aplaudir, la señora Sanz Bachiller se trasladó a la iglesia parroquial, donde fué cantada solemne Salve, en la que actuó de preste el Rdo. Sr. Cura Economo.

Terminada la religiosa ceremonia marchó, siempre entre el gentío que no cesaba de aplaudirla y vitorearla, al comedor y cocina de "Auxilio Social", que visitó detenidamente. Allí hubo una escena llena de emoción y simpatía. Un chiquillo ciego que en el comedor infantil recibe diariamente el pan y el sustento, le entregó, en nombre de todos sus camaradas, una preciosa cesta llena de almendras y flores, pronunciando sencillas y tiernas palabras. A ellas contestó Mercedes diciendo que entregaría el obsequio que se le hacía parte a sus hijitos y parte a los niños de Castilla, a quienes daría un beso de parte de los mallorquines: un vibrante "¡Arriba España!" fué el colofón a sus simpáticas frases.

Después, fué el local de la Sección Femenina el visitado por la Delegada Nacional: en la visita, como en la anterior, la acompañaban también la Jefe Provincial de la Sección Femenina y el Jefe Provincial de Milicias, que a primeras horas de la tarde habían llegado a Andraitx.

Finalmente, Mercedes, atentamente invitada —siempre con quienes con ella habían llegado procedentes de Palma— estuvo en el Ayuntamiento, donde la Corporación obsequió a todos con delicado lunch.

Tras buen rato de agradabilísima tertulia, durante la cual a todos atendió y para todos tuvo una muestra de simpatía y de agradecimiento, la señora Vda. de Onésimo Redondo emprendió, con sus acompañantes, el regreso a Palma.

en ella ingresen y en ella practiquen sus estudios. Los castellanos suelen ser magníficos marinos».

Y la Delegada Nacional de "Auxilio Social" a final de la primera columna de la segunda página)



Mercedes Sanz Bachiller tiene dos grades amores: el "Auxilio Social", del que es fundadora y alma, y sus hijos.

Tres preciosas criaturas alegran la vida de esa mujer excepcional que a la más bella de las obras de paz y amor dedica sus mejores actividades y sus más nobles entusiasmos.

Y para sus tres hijitos son las horas que el ajeteo inherente a su cargo le deja libres. Con ellos aparece en esta foto, que gracias a la gentileza de la que es hoy la ilustre huésped de Mallorca, podemos ofrecer a nuestros lectores.





